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Анна ЗОЛОТАРЁВА

Школьный учитель физкульту-
ры Александр Жорник — мест-
ная знаменитость в Орлике, что 
в Чернянском рай оне. 20 лет 
спортивная жизнь села крутит-
ся вокруг этого человека. А его 
воспитанники регулярно ста-
новятся чемпи онами и призёра-
ми соревнований по разным ви-
дам спорта. Накануне нового 
учебного года мы встретились с 
Александром Ивановичем, что-
бы узнать, в чём секрет его по-
пулярности среди земляков.

Счастливое время
У ворот школы, где нас встречает Александр 

Иванович, останавливается машина, из кото-
рой выходит молодая женщина и направляет-
ся к Жорнику поздороваться и пригласить на 
встречу выпускников.

— Он нас сделал спортивными людьми, за-
калёнными, готовыми к жизни. Мы все любили 
физкультуру, это был самый лучший и интерес-
ный урок, счастливое время. Он к нам относил-
ся как к своим детям, переживал и расстраивал-
ся с нами и мог подбодрить. К нему все бегали 
за советом, — рассказывает Марина Овсянни-
кова, бывшая ученица.

Эмоции и музыка
— Вы обязательно должны посмотреть наш 

спортзал, — настаивает Жорник и ведёт на экс-
курсию.

Три года назад здесь был выполнен капиталь-
ный ремонт. Пластиковые окна, новое освеще-
ние, стены, пол — школа за много лет получи-
ла достойный спортивный зал.

Александр Иванович тоже постарался — раз-
рисовал свежеокрашенные стены. По его мне-
нию, каждый метр в школе должен воспитывать 
и развивать, а любой урок — вызывать эмоции. 
Краски помогли соединить все задачи, так и кар-
тинка запоминается лучше.

Улыбку вызывает мультяшный вратарь с рас-
топыренными руками, который ловит вообра-
жаемый мяч. Рядом квадраты с цифрами от еди-
ницы до девятки. Последняя, в левом верхнем 
углу, означает самую дальнюю часть футболь-
ных ворот. Мяч попал в квадрат с пятёркой — 
игрок заработал пять баллов. Можно играть, на-
бирая большую сумму, и заодно развивать мет-
кость. Желающих позабивать вратарю голы хоть 
отбавляй.

— Первое, что должно волновать учителя, ин-
тересно ли ребёнку на уроке. Все дети разные, к 
каждому нужен подход. Если не учитывать лич-
ность, дети будут относиться к уроку с прохлад-
цей. А в целом они должны получить знания. 
Как их дать, зависит от учителя, — рассказыва-
ет Александр Иванович.

Один угол спортзала захватили схематичные 
человечки, выполняющие комплекс упражнений 
на мышцы туловища, рук и ног.

— Это мы так готовим детей к самостоятель-
ной жизни. Спрашиваю, куда собираются по-
ступать, хочу, чтобы задумывались о будущем. 
Ведь любая работа — это физическая нагрузка. 

Ребёнок окончит школу, вспом-
нит этот комплекс упражнений 
и сам станет заниматься. Физ-
культура должна быть везде, — 
считает Александр Жорник.

Музыка на уроке физкульту-
ры в порядке вещей. А почему 

бы и нет?! Она звучит в любом современном тре-
нажёрном зале, фитнес-клубах, бассейнах. Моно-
тонный бег по залу — это скучно. Пока не бы-
ло магнитофона, Александр Иванович подыгры-
вал на баяне.

Фанат
— А стадион для красоты нарисовали?
— Это схема стадиона, чтобы проще было объ-

яснять теорию игры в русскую лапту. Кто куда 
должен бежать или где стоять. На стадионе мно-
го времени уходит, пока всех расставишь по мес-
там, — объясняет учитель.

Он ярый фанат русской лапты. Для педагога 
ценно то, что она развивает ловкость, выносли-
вость, подвижность. Игра захватила лет 20 на-
зад, когда переехал в Орлик из Казахстана. Там 
приходилось обучать другим национальным ви-
дам спорта, поэтому о лапте знал только по ин-
ститутским учебникам. Сегодня он судья област-
ных соревнований, а его ученики много лет под-
ряд являются чемпионами Чернянского района 
по русской лапте.

В этом году на областных финальных сорев-
нованиях команда из Орлика впервые в регионе 
получила награду за честную игру. В олимпий-
ском движении она ценна тем, что говорит о вы-
соком уровне воспитания спортсменов.

Жизнь заставила
В его кабинете — плакат с Фёдором Емель-

яненко, на котором фломастером написано: 
«Жорнику и школе села Орлик с пожеланием 
побед». Учитель хотел пригласить мировую зна-
менитость на встречу с учениками, спортсмен не 
смог вырваться из плотного графика, но подарил 
портрет с автографом.

— Нет в стране кумиров, говорят. Пионерия, 
комсомол, к сожалению, в прошлом. Но нам-то 
надо детей на что-то нацеливать. Вот, повесил, по-
тому что это пример для подражания молодёжи.

Под столом в углу замечаю сапожный инстру-
мент, лапку, на которую надевается обувь для 
ремонта.

— Вы ещё и сапожник, — смеюсь.
— Да, жизнь заставила. В Казахстане, когда 

стали задерживать зарплаты по два-три месяца, 
пришлось выучиться на мастера третьего разря-
да. Трудно приходилось: двое сыновей в семье 
росли — шёл работать на стройки, слесарем в 
депо, на тракторе.

Забытое, казалось бы, сапожное дело пригоди-
лось в школе. Акционерное общество «Орлик», 
которое постоянно поддерживает школу, пода-
рило спортсменам беговые лыжи с ботинками и 
кроссовки для лапты. Дорогое снаряжение Алек-
сандр Иванович чинит сам.
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Сергей ШЕВЧЕНКО

Вице-губернатор по ЖКХ Кон-
стантин Полежаев на совеща-
нии губернатора с членами 
правительства 13 августа пред-
ставил новый регламент рабо-
ты управляющих компаний.

По существующим правилам 
глава управляющей компании дол-
жен не реже раза в месяц проводить 
приём жильцов. По новому регла-
менту это общение должно быть 
ежедневным. Документ станет обя-
зательным при заключении дого-
вора между жильцами и УК. В нём 
прописано, что мобильный телефон 
руководителя УК должен быть из-
вестен всем жителям.

Этот же регламент предусмат-
ривает новый порядок оповеще-
ния об отключении воды, тепла, 
газа, электричества и т. п. В нём 
должна быть информация о том, 
когда и почему прервана пода-
ча, сколько это продлится и ког-
да ждать возобновления.

Для этого в регионе планируют 
на основе государственно-частно-
го партнёрства запустить интернет-
сервис «Дом. Контроль». Уведомле-
ния будет отслеживать управление 
государственного жилищного над-
зора. Если поставщики воды, газа, 
света или УК не уложатся в сроки 
устранения аварий, их ждёт штраф.

— В регламенте мы даём пре-
дельные сроки устранения неис-
правности при проведении плано-
вого и текущего ремонтов, за нару-
шение которых предусмотрена ад-
министративная ответственность. 
Например, протечку кровли долж-
ны устранить за сутки. Так мы ре-
гламентируем все взаимодействия 
УК с собственниками и организа-

циями, которые ответственны за 
устранение всех неисправностей, — 
заявил Константин Полежаев.

За неисполнение нового регла-
мента управляющие компании мо-
гут попасть под серьёзные штра-
фы: от 50 до 100 тыс. рублей для 
должностных лиц и от 250 до 300 
тыс. для юрлиц.

Помимо этого, департамент 
цифрового развития Белгород-
ской области предлагает повсе-
местно в районах с многоквартир-
ными домами запустить систему 
«Дом. Контроль», где можно он-
лайн оставлять заявки и получать 
оповещения. Для УК и муниципа-
литетов она будет бесплатной.

Все жалобы на коммунальщи-
ков с сайта «Народная эксперти-
за» будут попадать сначала управ-
ляющим компаниям в систему. Оце-
нивать качество и оперативность 
услуг будут сами жильцы. Глава де-
партамента Евгений Мирошников 
отметил, что со временем в регио-
не может появиться полноценный 
и конкурентный рынок среди УК.

Но главной новацией Мирошни-
ков считает возможность узаконить 
онлайн-собрания жильцов. Если го-
лосование со смартфона сделать 
юридически значимым, не понадо-
бятся собрания, обходы по кварти-
рам и сбор подписей. В то же вре-
мя такой формат позволит увели-
чить охват людей, которые будут 
принимать важные для всего до-
ма решения.

Евгений Мирошников отметил, 
что функционально для этого уже 
всё готово. Всю электронную плат-
форму до конца 2019 года плани-
руют обкатать в Белгороде и Ста-
ром Осколе, чтобы затем распро-
странить на другие города и по-
сёлки региона.

  ЖКХ

Собираемся 
онлайнОТ РЭПА ДО ХИП-ХОПА

ПОКОЛЕНИЕ. На централь-
ной площади Чернянки про-
шёл фестиваль молодёжных 
субкультур «Притяжение». 
Своё творчество представи-
ла активная молодёжь Чернян-
ского района и Новооскольско-
го городского округа. В про-
грамме — исполнители поп-му-
зыки, рэпа, хип-хопа. Всех впе-
чатлило выступление участ-
ников молодёжного движения 
Generation Workout, основан-
ного на продвижении здорово-
го образа жизни, которое име-
ет два направления — повы-
шение физических и умствен-
ных способностей человека. А 
ещё впервые на открытой пло-
щадке показали своё мастерст-
во чернянские ВМХ-райдеры. 
Это направление велосипедно-
го экстремального вида спор-
та активно развивается в рай-
оне. Неменьший интерес вы-
звало и представленное в кон-
це фестиваля фаер-шоу от сту-
дии Svarog.

ФАНТАЗИЯ БЕЗ ГРАНИЦ 
КОНКУРС. В Красном про-

вели парад колясок. Он стал 
частью празднования Дня 
Крас ненского района и 360-ле-
тия села Красное. В этом го-
ду к параду колясок присоеди-
нилось 13 семей. Многие уча-
ствовали в нём не впервые. Все 
конкурсанты постарались при-
думать необычные, ранее не 
встречавшиеся образы. Пер-
вое место в смотре заняла се-
мья Федорищевых со своей ко-
ляской — службой спасения. 
Второй стала семья Ждановых 
с коляской «Дядя Вася ВДВ», 
бронзу получила семья Смир-
ных, назвавшая свою коляску с 
двойняшками «Дружная семья 
Микки». Все участники парада 
получили памятные дипломы.

ПОДАРОК 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКАМ

БЛАГОУСТРОЙСТВО. В 
Пролетарском Ракитянского 
района установили стелу, по-
свящённую железнодорожни-
кам. Ведь именно строительст-
во железной дороги и станции 
Готня в начале прошлого ве-
ка стало основой для создания 
этого населённого пункта. Па-
мятный знак торжественно от-
крыли в День посёлка и День 
железнодорожника. На стеле 
разместили герб района, карту 
Пролетарского и стихотворе-
ние Василия Комиссара «Кра-
савица Готня». На информа-
ционных стендах стелы можно 
прочитать справочную инфор-
мацию, познакомиться с исто-
рией станции Готня и фрагмен-
том газетной статьи, посвящён-
ной 100-летию станции, а так-
же увидеть исторические 
фотографии и награды местных 
тружеников.

  ОБЛАСТЬ

Всероссийский центр изучения 
общественного мнения (ВЦИОМ) 
представил данные социссле-
дования о социально-полити-
ческой ситуации в Белгород-
ской области и восприятии дея-
тельности губернатора. Как со-
общили в пресс-службе регио-
нального правительства, опрос 
проходил 6–15 июля по зака-
зу Белгородского фонда под-
держки регионального сотруд-
ничества и развития. 1 600 рес-
пондентов опрашивали по те-
лефону и по месту жительства.

63 % опрошенных довольны сво-
ей жизнью, 55 % довольны положе-
нием дел в области. При этом 46 % 
респондентов довольны и жизнью, 
и ситуацией в регионе. 

28 % опрошенных недоволь-
ны всем, основная причина недо-
вольства — экономическая. Пре-
жде всего, проблемы связаны с низ-
ким уровнем зарплат (50 %), повы-
шением тарифов ЖКХ (42 %), ро-
стом цен (31 %). Медицину отне-
сли к актуальным проблемам 36 % 
опрошенных, причём несколько ча-
ще об этом говорили в старших воз-
растных группах (45+). Для молодё-
жи до 35 лет более остро стоит воп-
рос занятости.

Чаще всего участники опроса 
оценивают материальное положе-
ние семьи как среднее. Доля до-

вольных своим материальным по-
ложением выше среди молодёжи 
до 25 лет (в этой категории 37 % 
оценили благосостояние как хоро-
шее), а недовольство чаще озвучи-
вают представители среднего воз-
раста — в группе 35–59 лет около 
30 % считают своё материальное 
положение плохим. 

Представления об ожидаемых 
переменах также в основном ней-
тральные — 39 % не ждут сущест-
венных перемен в ближайшие не-
сколько лет.

Большинство жителей оцени-
вают уровень жизни в области 
как не уступающий другим регио-
нам (43 %) или даже превосходя-
щий (22 %). 80 % не рассматрива-
ет для себя возможность пере езда 
куда-либо из Белгородской об-
ласти. Миграционные установки 
озвучили 19 % опрошенных, основ-
ное направление переезда — в дру-
гой регион (12 %), заметно реже го-
ворят об отъезде за рубеж (4 %) или 
внутри региона (3 %). Чаще говорят 
о переезде молодые респонденты: 
45 % в группе до 25 лет и 30 % в 
группе от 25 до 34 лет.

Рейтинг известности губерна-
тора Евгения Савченко среди жи-
телей региона — 85 %. Доля пози-
тивных оценок деятельности главы 
региона составляет 57 %, сообщает 
БелПресса. 

  СТАТИСТИКА

И тут хорошо

ЦИТАТА

У вас прекрас-
ные дороги! 
И не только 
они.

ХУРСАНД ШЕРОВ,
ВЕЛОТУРИСТ ИЗ УЗБЕКИСТАНА,

ПОБЫВАВШИЙ НА ДНЯХ В БЕЛГОРОДЕ

«Новости экономики» на первом 
областном: доступным языком — 
о главных событиях в экономике 
Белгородской области, которые ка-
саются каждого. Короткие видео с 
инфографикой о том, как зарабаты-
вать больше, тратить деньги с умом 
и не теряться на рынке финансовых 
услуг, можно смотреть в телеэфире 
или Интернете — в группах «Мира 
Белогорья» в соцсетях «ВКонтак-
те», «Фейсбук», «Одноклассники» 
и на сайте mirbelogorya.ru. Новые 
выпуски рубрики «Новости эконо-
мики» выходят на первом област-
ном каждые вторник и пятницу в 
программе «Такой день» в 15:00, 
16:00, 18:00, 19:30 и 21:00. Радио-
версию «Новостей экономики» так-
же можно слушать на радио «Мир 
Белогорья» по понедельникам, сре-
дам и пятницам в 8:30, 12:30, 16:30 
и 21:30. 6+
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